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ORDEM DE TRABALHOS: 
Aos	trinta	dias	do	mês	de	novembro	do	ano	de	2017,	pelas	18	horas,	realizou-se	na	Escola	Básica	

de	 São	Gonçalo,	 sede	de	 agrupamento	de	 escolas	 com	a	mesma	designação,	 uma	 reunião	 com	

todos	 os	 representantes	 eleitos	 e	 designados	 do	 Conselho	 Geral	 do	 Agrupamento	 supracitado,	

com	exceção	dos	conselheiros:	 Inês	Oliveira,	Teresa	Antunes,	Dina	Miguéis,	Armindo	Vaz	e	Vítor	

Coelho,	com	a	seguinte	ordem	de	trabalhos:------------------------------------------------------------------------	

Ponto	 um	 -	 Tomada	 de	 posse	 dos	 novos	 conselheiros;	 ------------------------------------------------------

Ponto	dois	–	Análise	e	aprovação	do	Plano	Anual	de	Atividades	do	Agrupamento;---------------------

Ponto	três	–	Informações.------------------------------------------------------------------------------------------------	

 

DESENVOLVIMENTO: 
 A	 presidente	 pediu	 a	 todos	 os	 presentes	 autorização	 para	 poder	 ser	 introduzido	 na	 ordem	 de	

trabalhos	 um	 ponto	 prévio,	 a	 fim	 de	 se	 fazer	 uma	 apresentação	 do	 projeto	 que	 está	 a	 ser	

desenvolvido,	pela	Câmara	Municipal	de	Torres	Vedras	e	a	DEGesT	para	a	requalificação	da	Escola	

Básica	de	Freiria,	por	parte	dos	senhores	arquitetos	Tiago	Batista	e	Joana	Bastardo.	--------------------	

A	 presidente	 informou	 que	 lhe	 tinha	 sido	 solicitada	 autorização	 para	 poderem	 assistir	 a	 esta	

apresentação	 a	 vice-diretora	 e	 as	 adjuntas	 da	 direção.	 Assim	 a	 presidente	 perguntou	 aos	

conselheiros	se	alguém	se	opunha	à	sua	entrada,	apenas	para	a	apresentação.	Ninguém	se	opôs,	

pelo	que	se	deu	início	à	apresentação	do	projeto	de	arquitetura	com	a	presença	das	mesmas.	Os	

arquitetos	 procederam	 à	 projeção	 dos	 vários	 aspetos	 e	 planos	 do	 projeto	 acompanhando	 com	

explicações,	 as	 imagens	 visualizadas,	 e	 respondendo	a	algumas	questões	 colocadas.	O	Conselho	

Geral	concluiu	que	o	projeto	corresponde	ao	desejado	e	manifestou-se	expectante	para	o	ver	em	

prática.	Foi	ainda	pedido	que	fosse	divulgado	aos	restantes	professores	da	Freiria,	mas	concluiu-se	

que	seria	melhor	esperar	por	todas	as	aprovações,	embora	não	se	esperem	já	grandes	alterações.	

De	qualquer	forma	esta	informação	poderá	ser	veiculada	a	todos	os	membros	da	comunidade.	----	

Após	 a	 saída	 dos	 elementos	 convidados	 procedeu-se	 à	 aprovação	 por	 unanimidade	 a	 ata	 da	

reunião	anterior.------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

Seguidamente,	 deu-se	 inicio	 à	 ordem	 de	 trabalhos	 prevista.	 No	 que	 se	 refere	 ao	 ponto	 um,	

tomaram	 posse	 os	 conselheiros	 representantes	 da	 Associação	 de	 Pais	 e	 Encarregados	 de	

Educação,	a	saber:	Emanuel	Silva;	Hernâni	Costa;	Érica	Seiça	e	Rute	Santos	que	foram	reeleitos	na	

referida	associação.	Tomou	ainda	posse	a	conselheira	Júlia	Ferreira,	conforme	registado	em	ata	de	
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28	 de	 setembro	 de	 2017.	 Não	 tomou	 posse	 a	 conselheira	 Inês	 Oliveira,	 Representante	 da	

Autarquia,	 visto	 se	 encontrar	 a	 faltar	 por	 motivos	 devidamente	 justificados,	 assim	 como	 a	

conselheira	Dina	Miguéis,	 representante	da	Associação	de	Pais	 e	 Encarregados	de	Educação.	As	

mesmas	conselheiras	tomarão	posse	na	próxima	reunião	de	Conselho	Geral.-----------------------------	

No	 ponto	 dois,	 análise	 e	 aprovação	 do	 Plano	 Anual	 de	 Atividades	 (PAA)	 do	 Agrupamento,	 a	

presidente	 deste	 conselho	 referiu	 que	 antes	 de	 se	 iniciar	 a	 análise	 do	 documento	 a	 equipa	 de	

trabalho	do	PAA	pediu	para	informar	de	que:	"Nas	EB	de	Freiria	e	EB	de	S.	Gonçalo,	a	contagem	

das	 atividades	 realizadas	 com	 a	 colaboração	 da	 CMTV	 (serviços	 educativos	 e	 outras)	 só	 será	

feita	na	avaliação	final	de	cada	atividade,	pois	todas	as	atividades	entraram	no	PAA	pelo	Tipo	de	

Atividade	e	não	como	Serviço	Educativo	da	CMTV."---------------------------------------------------------------	

Foi	 feita	 a	 análise	 do	 documento	 tendo-se	 detetado	 que	 a	 leitura	 das	 tabelas	 e	 gráficos	 das	

páginas	59	e	61	 se	 torna	algo	 confusa.	Discutido	o	 assunto	 chegou-se	 à	 conclusão	que	 seria	de	

sugerir	que	se	 junte	a	 informação	contida	na	tabela	da	página	61	à	tabela	da	página	59,	ficando	

assim	uma	 leitura	mais	 correta	 e	menos	 confusa,	 pois	 na	mesma	 tabela	 ficarão	 as	 informações	

relativas	 às	 atividades	 realizadas	 só	 pelo	 pré-escolar,	 só	 pelo	 1º	 ciclo	 e	 por	 ambos.	 	 O	 PAA	 foi	

aprovado	por	unanimidade.----------------------------------------------------------------------------------------------	

A	conselheira	Ana	Paula	Franco	teve	que	se	ausentar	por	motivos	devidamente	justificados,	tendo	

antes	de	o	fazer,	deixado	uma	lembrança	feita	e	oferecida	à	escola	sede	do	agrupamento,	pelos	

idosos	da	Casa	do	Povo	de	Freiria.--------------------------------------------------------------------------------------	

No	ponto	que	se	refere	às	informações,	a	presidente	enviou	um	documento	por	email	a	todos	os	

conselheiros	com	as	informações	pertinentes	para	esta	reunião,	a	saber:	----------------------------------	

• A	 Direção	 do	 Agrupamento	 com	 a	 presença	 da	 Presidente	 do	 Conselho	 Geral,	 da	

Presidente	da	Associação	de	Pais,	do	Académico	de	Torres,	do	SPO	e	da	Coordenadora	dos	

Assistentes	Operacionais,	reuniu	com	os	encarregados	de	educação	dos	alunos	de	5.º	ano	

das	 Escolas	 Básicas	 de	 São	 Gonçalo	 e	 de	 Freiria,	 no	 dia	 12	 de	 setembro,	 onde	 foram	

abordados	os	aspetos	mais	pertinentes	 relacionados	com	o	papel	do	aluno,	os	direitos	e	

deveres,	a	responsabilidade	do	encarregado	de	educação,	a	função	da	escola,	os	horários	

e	o	funcionamento	dos	vários	serviços.---------------------------------------------------------------------	
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• No	 presente	 ano	 letivo	 o	 Gabinete	 de	 Apoio	 ao	 Aluno	 e	 às	 famílias,	 funciona	 com	 o	

seguinte	horário:	Escola	Básica	de	Freiria	–	3.ª	feira	das	09h00	às	11h00	e	Escola	Básica	de	

São	Gonçalo	–	3.ª	feira	das	11h30	às	13h30.	--------------------------------------------------------------	

• Protocolo	 entre	 a	 Academia	 do	 Sporting	 –	 Turcifal	 e	 o	 Agrupamento	 de	 Escolas	 de	 São	

Gonçalo.	Foi	estabelecido	um	protocolo	com	esta	Academia	para	instalação	de	um	relvado	

sintético,	bem	como	a	requalificação	de	todo	o	recinto	desportivo	exterior,	e	a	utilização	

semanal	do	referido	espaço	por	aquela	instituição,	entre	as	18h30	e	as	22h00.	Os	encargos	

da	requalificação	foram	da	responsabilidade	da	Academia	do	Sporting-Turcifal.----------------	

• Centro	Educativo	de	Runa	–	na	sequência	de	constantes	relatos	de	indisciplina	de	alunos,	

de	falta	de	respeito	para	com	docentes	e	não	docentes,	de	incumprimento	dos	horários	de	

entrada	 e	 de	 ofensas	 por	 parte	 de	 encarregados	 de	 educação	 para	 com	 as	 assistentes	

operacionais,	 foram	 realizadas	 reuniões	 com	 a	 presença	 de	 encarregados	 de	 educação,	

Câmara	Municipal,	Junta	de	Freguesia,	Escola	Segura	–	GNR,	docentes	e	não	docentes,	no	

sentido	de	 apurar	 responsabilidades,	 definir	 critérios	 de	 atuação	 e	melhorar	 o	 ambiente	

escolar.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

• Entre	os	dias	 28	de	novembro	e	o	dia	7	de	dezembro,	 a	 Equipa	Multidisciplinar	da	Área	

Territorial	 Sul	 da	 Inspeção-Geral	 da	 Educação	 e	 Ciência,	 está	 no	 Agrupamento	 a	 realizar	

uma	atividade	inspetiva	no	âmbito	da	Organização	do	Ano	Letivo	2107/2108.	------------------	

• O	 Clube	 da	 Robótica	 foi	 novamente	 agraciado	 pela	 Câmara	 Municipal	 desta	 vez	 com	 a	

Medalha	 de	Mérito	 Grau	 Cobre,	 neste	 caso	 atribuída	 à	 Equipa	 OnStage,	 que	 se	 sagrou	

Campeã	 Mundial	 no	 Robocup	 2017,	 no	 passado	 mês	 de	 julho	 na	 cidade	 japonesa	 de	

Tóquio.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

• Voleibol	 –	 no	 âmbito	 do	 Desporto	 Escolar	 e	 na	 continuidade	 do	 excelente	 trabalho	

desenvolvido	há	uns	anos	a	esta	parte,	os	resultados	alcançados	nas	competições	em	que	

têm	participado	têm	sido	coroados	de	sucesso.-----------------------------------------------------------		

• O	 Agrupamento	 em	 parceria	 com	 o	 ISEL,	 IPL,	 ISCTE,	 IST	 e	 Câmara	 Municipal	 de	 Torres	

Vedras,	vai	organizar	o	Festival	Nacional	de	Robótica	2018,	nos	dias	26,	27,	28	e	29	de	abril.	

Este	desafio	é	consequência	do	reconhecimento	pelo	trabalho	desenvolvido	há	mais	de	dez	

anos,	dos	 sucessos	alcançados	 tanto	a	nível	nacional	 como	a	nível	 internacional,	 e	 surge	
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após	vários	convites	rejeitados	em	anos	anteriores	para	a	organização	deste	evento,	uma	

vez	que	não	temos	mais	argumentos	para	a	não	realização	do	mesmo.	---------------------------	

• Na	sequência	das	várias	solicitações	feitas	pela	Direção	do	Agrupamento	ao	longo	dos	anos	

letivos	anteriores,	a	Câmara	Municipal	vai	agora	substituir	alguns	pisos	das	salas	de	aula	na	

Escola	Básica	de	Torres	Vedras	durante	a	 interrupção	 letiva	do	Natal	–	quatro	salas	mais	

sala	 de	 professores	 no	 edifício	 na	 rua	 Henriques	 Nogueira	 e	 duas	 salas	 mais	 sala	 de	

professores	no	edifício	situado	na	rua	César	Lucas.------------------------------------------------------	

• O	senhor	diretor	 informou	ainda	que	há	a	possibilidade	de	vir	a	ser	 feito,	numa	segunda	

fase,	 um	 novo	 pavilhão	 desportivo	 na	 Escola	 de	 Freiria,	 em	 parceria	 com	 a	 Câmara	

Municipal,	para	que	possa	servir	também	a	população	em	geral,	tal	como	acontece	com	o	

pavilhão	da	Escola	de	São	Gonçalo.	--------------------------------------------------------------------------	

• O	senhor	diretor	convidou	o	Conselho	Geral	para	o	jantar	de	Natal	que	se	realizará	no	dia	

18	de	dezembro.	--------------------------------------------------------------------------------------------------	

• Relativamente	ao	Programa	Erasmus+	-	Missão	Educar	–	Professores	em	ação	na	Europa,	a	

conselheira	Teresa	Carmo	deu	as	seguintes	informações:			------------------------------------------------	

No	 dia	 27	 de	 Setembro,	 pelas	 14h,	 no	 edifício	 da	 CMTV,	 realizou-se	 a	 visita	 de	
monitorização	da	Agência	Nacional,	no	âmbito	do	projeto	“Erasmus+	-	Professores	em	ação	
na	 Europa”,	 tendo	 sido	 convidada	 a	 estar	 presente	 a	 coordenadora	 do	 projeto	 no	
Agrupamento.	----------------------------------------------------------------------------------------------------	
Esta	visita	de	monitorização	teve	como	objetivos	gerais:	---------------------------------------------	
•	Apoiar	a	implementação	do	Plano	de	Desenvolvimento	Europeu	do	consórcio;	--------------	

•	 Apoiar	 os	 beneficiários	 na	 gestão	 dos	 projetos,	 na	 superação	 de	 problemas	 e	

dificuldades;	-------------------------------------------------------------------------------------------------------	

•	Conhecer	a	eficácia	e	impacto	dos	projetos;	------------------------------------------------------------	

•	Recolher	e	disseminar	boas	práticas;	---------------------------------------------------------------------	

•	Aprofundar	o	acompanhamento	da	Agência	Nacional	aos	projetos	e	às	instituições.	--------	

Abordaram-se	os	seguintes	tópicos:	------------------------------------------------------------------------	
•	Coordenação	do	consórcio;	---------------------------------------------------------------------------------	

•	Processo	de	seleção	dos	participantes;	-------------------------------------------------------------------	

•	Estratégia	de	comunicação	estabelecida	com	os	parceiros;	-----------------------------------------	

•	Processo	de	desenvolvimento	de	acordo	(para	job	shadowing);	-----------------------------------	

•	Atividades	realizadas	e	grau	de	implementação;	------------------------------------------------------	
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•	Preparação	das	atividades	de	mobilidade;	--------------------------------------------------------------	

•	Envolvimento	institucional	nas	atividades	do	projeto;	-----------------------------------------------	

•	Estratégia	de	avaliação	adstrita	ao	projeto;	-------------------------------------------------------------	

•	Balanço	geral	da	implementação	do	projeto;	----------------------------------------------------------	

•	Aprendizagem	organizacional;	------------------------------------------------------------------------------	

•	 Impacto	 do	 projeto:	 no	 Município,	 nas	 escolas,	 nos	 “beneficiários	 finais”	 e	 na	

comunidade	local;	------------------------------------------------------------------------------------------------	

•	Estratégia	de	disseminação	das	atividades;	-------------------------------------------------------------	

•	Grau	de	satisfação	relativamente	ao	contacto	estabelecido	com	a	AN.	--------------------------	

A	 CMTV	 recebeu	 já	 o	 relatório	 da	 visita	 de	 monitorização,	 onde	 se	 confirma	 a	

disponibilidade	 e	 organização	 de	 todos	 os	 elementos	 do	 consórcio	 e	 a	 boa	 avaliação	 do	

mesmo.	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

«No	seguimento	da	visita	de	monitorização	ao	projeto	“Missão	Educar	–	Professores	em	
Ação	na	Europa”,	realizada	no	passado	dia	27	de	setembro	2017,	venho	desta	forma	
partilhar	com	todos	os	membros	do	consórcio	o	relatório	da	visita.	Como	poderão	verificar	
com	a	leitura	do	mesmo,	as	palavras	da	Agência	Nacional	são	muito	positivas.	O	nosso	
agradecimento	a	todos	vocês,	não	só	aos	professores	que	fizeram	parte	das	entrevistas,	
mas	a	todos	os	membros	do	consórcio,	que	em	muito	tem	contribuído	para	que	o	projeto	
seja	um	sucesso.»	------------------------------------------------------------------------------------------------	
Informou	ainda	que:	---------------------------------------------------------------------------------------------	
-	a	data	para	a	mobilidade	da	docente	Paula	Simas	a	Itália/	Florença		é	de	11	a	18	de	
janeiro;	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------		
-O	jobshadwing	a	realizar	pelos	docentes	que	representam	a	última	mobilidade	do	projeto	
e	onde	se	integra	o	docente,	Bruno	Paulos,	denominado	Horizonte	2020,	irá	efetuar-se	de	
26/02	a	2/03	de	2018	em	Barcelona,	na	escola	Vorolai.	------------------------------------------------	
-	No	que	diz	respeito	à	sessão	de	formação	que	será	creditada	pelo	Centro	de	Formação	
para	disseminação,	refira-se	que	se	destina	a	todos	os	docentes	do	concelho	e	de	todos	os	
níveis	de	ensino,	tendo	a	mesma	sido	adiada,	aguardando-se	novo	agendamento	pela	
CMTV.	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------	

A	conselheira	Rute	Santos	pediu	ainda	para	que	se	arranjasse	um	meio	de	comunicar	aos	pais	o	

avanço	 no	 processo	 das	 obras	 da	 Escola	 de	 Freiria,	 dado	 que	 é	muitas	 vezes	 interpelada	 pelos	

mesmos.	 Após	 alguma	 discussão	 sobre	 o	 assunto	 decidiu-se	 que	 essa	 informação	 seria	 dada	

através	 da	 presente	 ata,	 logo	 que	 aprovada	 e	 divulgada	 na	 plataforma	Moodle,	 como	habitual,	
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sendo	que	após	esta	reunião	a	informação	recolhida	pelos	conselheiros	pode	ser	divulgada	pelos	

conselheiros	junto	dos	seus	pares.	------------------------------------------------------------------------------------	

Foi	ainda	agendada	a	próxima	reunião	de	Conselho	Geral,	para	o	dia	25	de	janeiro	de	2018.	---------	

E,	nada	mais	havendo	a	tratar,	deu-se	por	encerrada	a	reunião	da	qual	se	lavrou	a	presente	ata.----	

 
    A Secretária                                     A Presidente do Conselho Geral  
 
 ________________________              ___________________________     
                     ( Rosário Subtil )                        (Amélia Lourenço) 


